

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 01.01.1783-14.07.1783

30. - 31. März 1783

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-173248

1783

Geachte Nachst einem sehr angenehmen Besuche, von welchem
 ich und meine Gattin zu demselben pflegt.
 Bezaletten von dem Tagelöhner 3 Sch.

Freitag d. 30 März waren wir beim öfentlichen Got-
 tesdienst, nur gewöhnliche priuater Andacht, und
 meine Frau hatte einen sehr heftigen Paroxysmus.

Montag d. 31 März: Besuch im Reich für Arzenei: über-
 gezeit wurde auf Verreiben, Lesen und Gebet: Bezalet-
 te in die Heilung 5 Sch.

Freitag d. 1 April: Hr. Herr: Dr. sprach mit seiner Frau
 vor auf der Reise nach Philad. hatte auf Besuch vom
 Rev. Mr. W. walton Jahr 3 Engl. Episcopal Ge-
 mainen in Chester County bairnt. Jes. schrieb folgen-
 des zur Antwort an S. T. Hr. Praeses V. füllte:

" Ganz geliebte Kinder:

" Ihre brüderliche Zuschriften, an Hr. Dr. Horn

" 3^{ten} von Ihrer Mutter, und Hr. Hr. Praeses vom

" 4^{ten} März, ^{an dem} dem 22^{ten} erud. rüstig zu

" ändern und zu thun. Leider Insult hat mich

" ungenügend Ihrer noch ferner im Kämmerlein,

" von dem, der in der Vorburg steht, ermüdet zu

" quämen und um Gottes Barmherzigkeit und aller-

" gnädigsten Trübsal zu klagen! Dies sind brüderliche

" in der nächsten Lage und in der nächsten Umfän-

" In die, Warten der Herr Pastor Praeses, sind von